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SOCIETA’  ITALIANA  DI  FLEBOLOGIA 
VERBALE CONSIGLIO DIRETTIVO 07/02/2024 

07 febbraio 2024 

In data 07.02.2024, viene convocato il Consiglio Direttivo Nazionale della SIF per le ore 21,00 in 
collegamento on-line su piattaforma Zoom, con il seguente Ordine del giorno: 

1. Approvazione del verbale Riunione del 13 dicembre u.s. 
2. Intervento preordinato del Presidente in carica (Di Mitri) 
3. Aggiornamenti organizzazione 38° Congresso Nazionale SIF 2024 a Verona (Tamellini) 
4. Revisione, situazione attuale e neo-istituzione dei Gruppi di Lavoro/Studio e puntualizzazioni sulla 

costituzione e ruolo funzionale del Comitato Scientifico Nazionale (Palmeri e Tori) 
5. Aggiornamento Programma Simposio SIF Sud a Palermo ed organizzazione Riunione CD «in 

presenza» (Palmeri) con collegamento on-line via Zoom e a Torino Congresso SIM 
(Emanuelli/Ribero) 

6. Presentazione e richiesta di autorizzazione e riconoscimento di un Gruppo di Studio e Ricerca 
Scientifica in ambito Flebologico su «Biotecnologie nella rigenerazione cellulare e tissutale» 
(Ciarelli) 

7. Attività di supporto della Segreteria Nazionale Ble alla Scuola Italiana di Flebologia "Marco Apperti" 
ed al Segretario Nazionale, costituendo una «Segreteria di Presidenza e del Consiglio Direttivo 
Nazionale»: aspetti tecnici, organizzativi ed economico-amministrativi (Pasquariello)  

8. Aggiornamenti candidature elezioni Consiglio Direttivo Nazionale SIF 2025-2026 
9. Varie ed eventuali, previ accordi col Presidente o col Segretario 

 
Relativamente alla Riunione odierna, partecipano n. 18, per un totale di n. 14 aventi diritto di voto. 
Globalmente gli aventi Diritto al Voto sono 18  
Maggioranza assoluta: 10  
Maggioranza relativa: 8  
  
L’inizio dei lavori è alle ore 21,00.  
 
 

Nome e Cognome Carica nel Consiglio  
Direttivo Nazionale SIF 

Note  
Diritto  
voto 

Roberto Di Mitri Presidente Presente Sì 

Giuseppe Genovese Presidente Fondatore Assente giustificato Sì 

Marco Viani Past President Assente giustificato Sì 

Antonio Tori Presidente Onorario Presente  No 

Augusto Farina Vice Presidente Presente   Sì 

Vincenzo Strati Vice Presidente Presente Sì 

Guglielmo Emanuelli Segretario Presente Sì 

Gennaro Quarto Tesoriere Presente Sì 

Bruno Amato Consigliere Presente Sì 

Antonio Ciarelli Consigliere Presente Sì 

Nicola Chiulli Resp.Macroarea Centro Presente No 

Antonello Desogus Consigliere Presente Sì 

Francesco Ferrara Resp.Macroarea Sud Presente No 

Ermenegildo Furino Consigliere Presente Sì 

Roberto Giorgi Resp.Macroarea Nord Presente No 

Oscar Monte Consigliere Presente Sì 

Giovanni Nano Consigliere Presente Sì 

Edmondo Palmeri Consigliere Presente Sì 

Olindo Pieroni Consigliere Assente giustificato Sì 
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Franco Ribero Consigliere Presente Sì 

Vincenzo Viola Consigliere Presente Sì 

Francesco Zaraca Consigliere Assente giustificato Sì 

    
    

Il Presidente ed il Segretario aprono i lavori e si procede come da Ordine del Giorno.  
 

1. Approvazione del Verbale della Riunione del 13 dicembre u.s. 
Il suddetto Verbale viene pertanto approvato all’unanimità, essendo stato inviato a tutti i Membri 
del CD, via mail in data 17/12/2023, e non essendo giunte ulteriori precisazioni, correzioni e/o 
modifiche e/o aggiornamenti da apportare (vedi “SILENZIO ASSENSO”) da parte degli aventi diritto 
di voto.  
 

2. Intervento preordinato del Presidente Roberto Di Mitri  
Di Mitri prende la parola sottolineando che l’ultima parte dell’anno e l’inizio del nuovo sono stati 
caratterizzati dai colloqui avuti con i vari Presidenti delle Società Scientifiche, ai quali lui aveva a suo 
tempo inviato una lettera per invitarli al dialogo, considerando che affrontare l’argomento di una 
Società che riunisca tutte le altre Società al momento non è possibile per svariate problematiche. 
Sebbene esista la volontà di tutti di confrontarsi, alcuni preferiscono prima condividere tale 
iniziativa con i rispettivi Consigli Direttivi, mentre altri non hanno posto condizioni particolari, ma 
infine c’è qualcuno che crede che vi siano divisioni interne nel nostro Direttivo SIF. 
Oramai è un anno che la SIF si confronta su questi argomenti, ed in tutto questo periodo il nostro 
Presidente in carica ho delineato la strada di questa Società e di questa sua Presidenza, “la cui 
mission è la voglia e la volontà di lavorare insieme senza esclusioni”: se qualcuno si esclude strada 
facendo, non è un nostro problema. 
L’altro obiettivo è quello di far uscire dalle sabbie mobili la Società Italiana in Flebologia che è la 
Società attualmente più rappresentativa nello scenario flebologico italiano.  
Lasciamo pure da parte le possibili e personali influenze più politiche che scientifiche di qualche 
figura presidenziale, che eventualmente potrebbe sovrastarci: cerchiamo di non confondere la 
propria autorità scientifica o politica con la società scientifica. 
Di Mitri ribadisce che ha pertanto atteso fino a questa sera prima di andare avanti e convocare una 
prima Riunione Zoom interSocietaria, appunto perché voleva venisse fatta chiarezza e gli venisse 
dato per l'ennesima volta un mandato “assolutamente libero”, e cioè quello poter di parlare con 
tutti i Presidenti “nessuno escluso”: non è un problema della SIF se qualche Presidente si volesse 
tirare indietro.  
La sensazione del nostro Presidente è che comunque si voglia dividere, perché “divide et impera” è 
uno sport preferito fin dai tempi antichi, e soprattutto che si voglia porre dei paletti ai quali la 
Società Italiana di Flebologia non si deve esporre, come per esempio la “linea internazionale”. 
Beninteso che non ci sono linee internazionali, perché a livello internazionale esiste soltanto la UIP, 
e non esistono altre aggregazioni in questo momento di Società Scientifiche che possano avere una 
rappresentanza alternativa. Per quanto ci riguarda, sono svariati anni che noi abbiamo aderito: 
paghiamo infatti una tassa per la UIP. Qualcuno di noi ha anche aderito all’ European Board of 
Phlebology, che però non è una Società, ma un'iniziativa lodevole: l’hanno fatto in diversi di noi 
singolarmente, perché effettivamente si può partecipare soltanto come singoli. 
Per tutti questi motivi non si intravedono divisioni in questo Consiglio Direttivo.  
Se il messaggio che si vuole far passare è che qualcuno all'interno del nostro Consiglio Direttivo non 
sia d'accordo con questa linea, queste riunioni servono proprio per confrontarci e quindi se c'è 
qualcuno che la pensa diversamente ben venga ad esporre i sui problemi, dopo di che però il 
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Presidente ha il dovere di portare avanti la linea della Società, e non la propria linea o la linea di 
qualche altro, imposta in maniera scorretta.  
Di Mitri vorrebbe che da stasera non ci fossero più dubbi, cosicchè lui possa andare avanti per 
questa strada. Non solo, ma anche perché in tutti questi anni non abbiamo mai partecipato a nulla 
dal punto di vista internazionale, dal punto di vista delle istituzioni.  
Qualcosa però quest’anno si è mossa, infatti nei prossimi giorni i Soci SIF riceveranno un 
questionario sulla Flebologia di Genere, realizzato da Marcello Bernardini, perché come Società 
siamo stati individuati all'interno dell'Istituto Superiore di Sanità per un argomento molto sensibile 
che quello delle patologie sull'identità di genere. 
Inoltre siamo all'interno dell'UIP, e finalmente Di Mitri è riuscito a parlare più volte con Sergio 
Gianesini, che si interfaccerà prossimamente con Paolo Tamellini per poter inserire il nostro 
prossimo Congresso Nazionale di Verona all'interno del circuito UIP: abbiamo inoltre richiesto di 
poter premiare un giovane con un'iscrizione gratuita al Congresso Mondiale dell'UIP.  
Quindi se c’è qualche Collega che è contrario a questa linea indichi adesso una linea alternativa, 
perché, come Presidente in carica, Roberto Di Mitri non ne intravede altre, perché non ne è a 
conoscenza.  
Finalmente il Comitato Scientifico adesso funziona, dopo la revisione dello statuto e dei 
regolamenti, ha infatti partecipato per la prima volta alla costruzione del palinsesto del Congresso 
Nazionale del 2024. Fin dall'inizio, infatti questo Congresso ha avuto come caratteristica quella di 
lavorare insieme, di godere o soffrire insieme, condividere contenuti, scelte e quant'altro.  
Per quanto riguarda i Gruppi di Studio e di Lavoro, o Commissioni come chiamate dal nostro 
Presidente, non hanno ancora preso anima e corpo.  
Proprio in questi ultimi giorni sono state fatte delle proposte concrete per quello sull’ Estetica, con 
un elenco di nominativi forniti da Edi Palmeri, così come era stato costituito al Congresso di Scilla 
dell’anno scorso il Gruppo di Linfologia, cercando di tenere uniti tutti i vari personaggi che animano 
questa realtà.  
Questi due Gruppi in realtà sono già funzionanti, anche se vi possono essere state delle 
incomprensioni, forse perché non è stato compreso bene che non esiste più un unico Responsabile: 
è il Presidente in carica che di diritto è il Responsabile di ogni Commissione e di ogni Gruppo di 
Lavoro, tutti gli altri partecipanti sono dei Lavoratori, se un Collega è disponibile a lavorare è ben 
accetto. Fare il Responsabile di qualcosa e poi non fare nulla, non è più accettabile in una Società 
Scientifica moderna.  
A questo punto Di Mitri stigmatizza quanto che è successo per i Patrocini, perché adesso c'è un più 
di ordine in quanto la procedura è cambiata, per cui ci dobbiamo adeguare: la regola del “silenzio 
assenso” è sicuramente un sistema funzionalmente efficace per non farci perdere del tempo. 
A questo punto viene riportata e disapprovata la posizione di un Collega per la sua gestione formale 
e procedurale in merito all’organizzazione di un Convegno, per il quale era stato richiesto il 
Patrocinio, che alla fine non è stato concesso per decisione del Consiglio Direttivo. Il Collega in 
questione, come riferisce il nostro Presidente ha recentemente scritto una lettera in cui si diceva 
molto dispiaciuto per come erano andate le cose. 
Per concludere viene sottolineato come la serietà della Società stessa, deve non sottovalutare 
l’opportunità di dover adottare provvedimenti più severi quando un Collega dimostrasse 
comportamenti ritenuti non idonei oppure eticamente discutibili o non corretti a livello societario, 
fino ad attivare come “ultima ratio” il percorso disciplinare dei Probiviri, che nella loro saggezza, 
valuteranno quali eventuali provvedimenti adottare. 
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3. Aggiornamenti organizzazione 38° Congresso Nazionale SIF 2024 a Verona (Paolo Tamellini) 
Prende la parola Paolo Tamellini, in qualità di Presidente Responsabile Scientifico del prossimo 38° 
Congresso Nazionale SIF, che si terrà Verona dal 10 al 12 ottobre 2024, premettendo di avere 
volentieri accettato questo incarico, sebbene un Congresso Nazionale sia una sfida per un impegno 
molto gravoso, ma è fiducioso di portarlo a termine nel migliore dei modi. 
Mostra nei dettagli la bozza del Programma con le varie Sessioni, le proposte di Mini-Corsi Tematici 
Precongressuali, la Sessione Video ed infine gli Workshop Aziendali. 
Il Segretario legge al Direttivo un messaggio da parte del prof. Genovese, che propone 
l’inserimento in Programma dei Responsabili Regionali e Provinciali. 
Bruno  Amato, oltre ai complimenti per l’ottimo Programma presentato da Tamellini suggerisce una 
maggiore presenza tra Relatori/Moderatori di Soci iscritti alla SIF per attirare la loro partecipazione. 
Antonio Tori ricorda di trovare uno spazio adeguato per lo svolgimento delle elezioni societarie. 
Edi Palmeri ricorda una non felice esperienza delle Sessioni Video in occasione del Congresso 
congiunto SIF-CIF a Roma nel 2021, per cui suggerisce che venga ben strutturata ed organizzata.  
Gennaro Quarto si complimenta per il livello scientifico delle relazioni e dei Relatori. 
Giovanni Nano si complimenta per l’impegno ed il lavoro fatto, e propone, come suggerimento al 
Presidente del Congresso, per completare il programma, di prendere in considerazione il 
coinvolgimento attivo dei Soci SIF.  
Ermenegildo Furino ringrazia per aver inserito la Sessione dei Giovani in apertura del Congresso. 
Enzo Strati sottolinea anche lui, se possibile, l’inserimento di qualche Socio SIF in più nel 
Programma Scientifico. 
Franco Ferrara, anche lui si complimenta con Tamellini per l’impostazione scientifica del Congresso, 
e suggerisce alcuni consigli di tipo logistico/organizzativo, come prendere in considerazione uno 
spazio per una Miscellanea, inteso come spazio non tematico, ma partecipativo a mezzo delle 
comunicazioni e di altre cose, organizzato per esempio dal Gruppo Giovani. 

 
4. Revisione, situazione attuale e neo-istituzione dei Gruppi di Lavoro/Studio e puntualizzazioni 

sulla costituzione e ruolo funzionale del Comitato Scientifico Nazionale (Palmeri e Tori) 
Prende la parola Edi Palmeri che parla della proposta presentata al Presidente ed al Segretario ad 
integrazione del Regolamento già modificato. 
Compito dei Direttivi che si susseguono democraticamente alla guida e gestione della Società, è 
quello di garantire che gli scopi per cui la SIF è stata fondata siano mantenuti e posseduti nel 
tempo.  
Fisiologicamente i tempi cambiano, con essi anche le Persone che per età e impegni personali e 
scelte diverse possono venir meno.  
I nuovi Consiglieri non sempre possono essere o avere conoscenza e ricordo di quello che deve 
essere conservato, quindi garantire anche una Linea Guida o garantire la storia della SIF.  
Per questo motivo, nel rispetto dello Statuto, questo Consiglio Direttivo propone l'istituzione di 
Gruppi di Lavoro Permanenti, formati dalle Personalità storiche, più significative per la SIF che ne 
vogliano far parte, al fine di garantire le finalità istituzionali.  
Questi Gruppi di Lavoro permanenti, che possiamo anche chiamare Commissioni, saranno formati 
da un minimo di tre Soci che abbiamo svolto almeno un mandato nel Consiglio Direttivo, o che 
abbiano avuto incarichi di Responsabile di Macroarea o di Responsabile Regionale.  
Le Commissioni si occuperanno delle seguenti aree tematiche: rapporti con le altre Società 
Scientifici, rapporti con istituzioni pubbliche e privati, garanzia del rispetto delle norme statutarie e 
degli scopi della Società.  
Queste Commissioni che si doteranno di un regolamento interno, avranno durato illimitata.  
Scopo di queste è di coadiuvare il Direttivo con potere consultivo.  
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Le Commissioni nomineranno un loro Portavoce che parteciperà alle Riunioni del Consiglio Direttivo 
però senza potere di voto.  
Queste sono le Commissioni permanenti lasciate distinte dai Gruppi di Lavoro, perché abbiamo 
pensato che queste Commissioni debbano lavorare su queste tematiche, ma i Gruppi di Lavoro 
possono essere formati comunque da Soci, che ne vogliono far parte a prescindere se abbiano 
avuto o meno cariche istituzionali.  
Il nostro pensiero è garantire quello che nel prosieguo sarà la storia di questa Società nel 
supportare ogni Consiglio Direttivo che si avvicenderà con l'esperienza maturata e con il contributo 
di Soci che hanno fatto la storia di questa Società. 
Antonio Tori aggiunge che la proposta risponde al desiderio di far sì che la realtà della Società, 
come è nata e come è vissuta in questi 40 anni abbiamo uno zoccolo duro che resta.  
Nel senso che in qualunque momento,  queste Persone che hanno contribuito in modo significativo 
sono presenti e saranno sempre presenti.  
La Società non viene intaccata nel senso che queste Commissioni Permanenti hanno scopo di 
consigliare, di dare idee, di lavorare però per lo meno un domani se un nuovo Consiglio volesse 
eliminare la SIF c'è comunque una realtà che è in grado di portarla avanti indipendentemente da 
tutto. 
Roberto Di Mitri, chiede ai contrari a tale proposta di alzare la mano, così da poter votare.  
Non essendoci voti contrari, si approva la proposta all’unanimità. 

 
5. Aggiornamento Programma Simposio SIF Sud a Palermo ed organizzazione Riunione CD «in 

presenza» (Palmeri) con collegamento on-line via Zoom e a Torino Congresso SIM 
(Emanuelli/Ribero) 
Edi Palmeri, aggiorna il Consiglio Direttivo circa il Programma del III° Simposio SIF Sud Italia e X° 
Congresso Regionale della Sicilia (Palermo 5-7 aprile 2024), in cui è stata inserita, nel tardo 
pomeriggio di sabato 6 aprile, la Riunione in presenza del prossimo Consiglio Direttivo. 
Per chi non potrà partecipare in presenza sarà garantito il collegamento Zoom, in considerazione 
del fatto che alcuni Membri del Consiglio Direttivo (Ribero, Giorgi, Desogus, Emanuelli) saranno 
contemporanemente a Torino nei giorni 5 e 6 aprile in occasione del III° Congresso Nazionale della 
Società Italiana di Microcircolazione, dove è programmata una Sessione Congiunta SIM-SIF. 
Palmeri sottolinea anche la necessità di un planning dei Congressi SIF per evitare sovrapposizioni. 

 
6. Presentazione e richiesta di autorizzazione e riconoscimento di un Gruppo di Studio e Ricerca 

Scientifica in ambito Flebologico su «Biotecnologie nella rigenerazione cellulare e tissutale» 
(Ciarelli) 
Antonio Ciarelli rammenta che il suddetto Gruppo esiste dal ’79, e collabora oggi con il prof. 
Piattelli su una serie di lavori che riguardano anche le ulcere, ma soprattutto la rigenerazione dei 
tessuti.  
Il Gruppo è costituito da Biologi, Ricercatori e Medici (fatti entrare nella SIF Abruzzo), quali il prof. 
Piattelli, Chirurgo generale, la dott.ssa Romastro e la dott.ssa Di Pietro ed il dott. Cipollin.  
Per quanto riguarda la partecipazione SIF, oltre ad Antonio Ciarelli, sono presenti in questo Gruppo 
di Studio: Nicola Chiulli, Antonello Desogus ed infine Daniele Travaglini e Michele Ugliola, così da 
lavorare in sinergia con le altre realtà delle Marche ed Emilia Romagna. 
Il progetto è  molto importante e soprattutto dalle grandi prospettive perché può contare su 
strutture e attrezzature di ultima generazione.  
Il Gruppo di Lavoro si sta interessando della rigenerazione dei tessuti e della rigenerazione cellulare 
ha con la metodica dei campi magnetici complessi. 
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A proposito di Gruppi di Lavoro, il Segretario fa presente che a livello organizzativo ha memorizzato 
in una cartella dedicata tutti i neo-costituiti Gruppi di Lavoro esistenti attualmente in SIF, come per 
esempio quello sulla Nutrizione, sulla Linfologia, sulla Trombosi ecc… 

 
7. Attività di supporto della Segreteria Nazionale Ble alla Scuola Italiana di Flebologia "Marco 

Apperti" ed al Segretario Nazionale, costituendo una «Segreteria di Presidenza e del Consiglio 
Direttivo Nazionale»: aspetti tecnici, organizzativi ed economico-amministrativi (Pasquariello)  
La Segreteria Ble conferma il supporto alle attività del Presidente e Segretario SIF e della Scuola 
Italiana di Flebologia "Marco Apperti" a titolo gratuito. 

 
8. Aggiornamenti candidature elezioni Consiglio Direttivo Nazionale SIF 2025-2026 

Roberto Di Mitri ricorda che la maggior parte dei Consiglieri non avrà più la possibilità di candidarsi  
nuovamente al Consiglio di Direttivo.   
Il desiderio sarebbe  quello invece di dare continuità alla Società e ai Soci storici.  
La  costituzione delle Commissioni, così come recepita, sembra che vada in quel verso.  
Occorre cominciare a discutere di un Consiglio  Direttivo nuovo.  
In una Società Scientifica ben strutturata, protetta con le Commissioni, con i Personaggi ed i Soci 
che hanno fatto la storia e che comunque continuano a poter dare il loro contributo. 
Forse il Consiglio Direttivo potrebbe anche ridursi di numero, perché la riduzione del numero 
consente di  lavorare anche meglio, se ovviamente le Commissioni cominceranno ad essere 
operative. 

 
9. Varie ed eventuali, previ accordi col Presidente o col Segretario 

 
 

 
La Riunione termina alle ore 22,45. 
 
 
 
Il presente verbale viene redatto e sottoposto alle correzioni ed al vaglio dei Membri del CD Naz. della SIF. 
 
Letto e approvato  in data: 06 aprile 2024 
       

 Il Presidente SIF Roberto Di Mitri                                                         Il Segretario SIF Guglielmo Emanuelli                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          

                                                                               

 

 

I Consiglieri: vedi elenco dei presenti votanti nel verbale del 06 aprile 2024. 
 
 

 


